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EDITORIALE

Care Cittadine e Cari Cit-
tadini,

sono giunta all’ultimo Natale 
di questo mio primo mandato 
da Sindaco di Trezzo sull’Ad-
da.
Non è ancora il tempo dei 
saluti, ma vorrei fare qualche 
considerazione sull’operato 
dell’Amministrazione in que-
sto ultimo anno che si avvia 
al termine.
Alcune delle azioni portate 
avanti dall’Amministrazio-
ne Comunale sul territorio, 
sono ben visibili. Queste ci 
hanno visto impegnati nel-
la sistemazione delle strade 
rinnovando la pavimentazio-
ne e rifacendo la segnaleti-
ca orizzontale, sistemando i 
parchi, realizzando un nuovo 
parco e dotando gli esisten-
ti con nuovi attrezzi e giochi 
inclusivi per bambini,  realiz-
zando nuove sedi per le no-
stre associazioni (Protezione 
Civile, Croce Azzurra e ANC) 
e realizzando una serie di 
infrastrutture per potenziare 
il turismo come ad esempio 
le colonnine di ricarica elet-
trica e organizzando le tante 
iniziative nel corso dell’anno.
Vi sono poi ambiti che invece 
sono meno visibili, ma ugual-

mente importanti per la Cit-
tà. Mi riferisco ad esempio al 
ritorno del Poliambulatorio a 
Trezzo, infatti grazie al dialo-
go proficuo intrattenuto con 
autorità sanitarie e Regione 
Lombardia è stato possibile 
raggiungere un obiettivo pri-
oritario per l’Amministrazio-
ne e la Cittadinanza: avere di 
nuovo una Casa di Comunità 
in Città.
L’altra grande partita è la ri-
qualificazione del termova-
lorizzatore, una sfida com-
plessa e appassionante che 
ha visto l’Amministrazione 
Comunale collaborare con 
alcuni importanti atenei uni-
versitari per individuare la 
migliore soluzione possibile 
che garantirà per i prossimi 
20 anni un impianto strate-
gico regionale aggiornato ai 
più elevati standard regiona-
li ed Europei in termini am-
bientali e di efficienza.
Il terzo ambito di intervento è 
l’area “ex Autocostruzione”. 
Un’area abbandonata per ol-
tre 15 anni che l’Amministra-
zione ha acquisito per resti-
tuirla alla Città facendone un 
centro socio educativo.
Il tempo del Natale è tradizio-
nalmente caratterizzato da 

generosi tà 
e attenzioni 
verso gli al-
tri. Lascia-
temi dire 
dunque che 
con questo 
spirito ho vissuto alcune di 
queste missioni portate a 
termine durante questi anni 
di mandato.
La passione, l’ascolto dei 
Cittadini e l’impegno speso 
insieme alla mia Squadra, 
mi hanno consentito di vive-
re questo anno 2023 pieno 
di soddisfazioni e di obietti-
vi raggiunti, con il solo sco-
po di rendere la nostra Città 
migliore di come era cinque 
anni fa e poiché tutti voi sie-
te parte di questo percorso, 
vi ringrazio dal profondo del 
mio cuore.

Concludo rivolgendo a tutti 
voi e alle vostre Famiglie, i 
miei più sentiti auguri per un 
sereno Natale e buon anno 
nuovo.

Il Sindaco
Silvana Carmen Centurelli 

Le paroLe deL Sindaco

Un anno di obiettivi raggiunti 
tutti da ricordare
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BILANCIO

Le impoSte comunaLi neLL’uLtimo decennio

IMPOSTA PASTI EROGATI TRASPORTI SANITARI COPERTURA TERRITORIO

ICI 53 45 75%
IMU 45 48 86%
TARI 46 13 91%
TASI 85 46 95%
IUC 85 55 99%

riSorSe pubbLiche

Un taglio senza senso

Durante l’assemblea ANCI 
tenutasi a Genova nel 

mese di ottobre, i Comuni 
Italiani, tramite il loro Presi-
dente Sindaco di Bari, Anto-
nio Decaro, hanno lanciato 
un grido di allarme al Gover-
no in vista dell’approvazio-
ne della legge di Bilancio. 
La proposta di legge in-
fatti, aggiornata di recen-
te, prevede un taglio di 
200 milioni annui per cin-
que anni a partire dal 2024.
Questa riduzione genera-
lizzata delle risorse impat-
terebbe sulla finanza locale 
già provata in modo pesan-
te dall’aumento dei costi 
dell’energia e delle mate-
rie prime, oltre che in gene-
rale dall’inflazione, proprio 

come tutte le famiglie italiane.
Secondo il sindaco di Novara 
e delegato Anci alla Finanza 
locale, Alessandro Canel-
li, “Se si tagliano le risorse 
ai Comuni nella situazione 
di inflazione in cui si trova il 
Paese, le strade sono due: o 
aumentare le tariffe o ridur-
re i servizi, con tutto quel 
che ne consegue a discapi-
to della qualità della vita dei 
Cittadini e delle Comunità”. 
Non è accettabile da parte di 
nessun Comune italiano che 
a fronte degli impegni mante-
nuti e dei sacrifici fatti in que-
sti anni, dal patto di stabilità 
al blocco delle risorse, venga 
calato dall’alto un taglio in-
discriminato delle risorse. n

PAROLA ALL’ASSESSORE
Come Assessore e membro di Anci Lombar-
dia, mi unisco al messaggio lanciato a Geno-
va, per tutelare la nostra Comunità, dove la 
pressione fiscale non aumenta o diminuisce 
da anni.
Colgo l’occasione per augurare a tutta la Cittadinanza i miei più 
sinceri auguri di buon Natale e buon anno nuovo.

Assessore al Bilancio
Roberto Barzaghi
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AUTOCOSTRUZIONE

nuovo centro Socioeducativo

Approvato il progetto dell’ex Autocostruzione

A seguito dell’acquisizione 
dell’immobile costituito da 

due corpi di fabbrica da parte 
del Comune di Trezzo sull’Ad-
da, la Giunta Comunale ha
approvato un primo proget-
to di fattibilità del valore di 
circa 2.200.000,00 Euro, 
con l’obiettivo di individuare 
gli interventi necessari per 

raggiungere degli standard 
qualitativi e normativi oggi 
richiesti a tutti gli immobili, 
indipendentemente dalla de-
stinazione d’uso degli stessi.
Tali interventi utili per mi-
gliorare l’attuale condi-
zione dell’edificio vertono 
sull’adeguamento sismico, 
sulla nuova distribuzione in-
terna degli spazi, sulla for-
mazione di scale di collega-
mento fra i due edifici, sulla 
formazione di scale di sicu-
rezza esterne, sull’installazio-
ne di ascensore in apposito 
vano di nuova edificazione, 
sulla coibentazione a “cap-
potto” dell’intero edificio, sulla 
sostituzione del manto di 
copertura, sulla sostitu-
zione dei serramenti, il
rifacimento completo dei 

bagni, la sostituzione delle 
porte interne, la sostituzio-
ne dei corpi illuminanti, la 
sostituzione del pavimento
e del rivestimento parziale 
delle pareti, il nuovo impianto 
elettrico e il nuovo impianto 
di riscaldamento a radiatori. 
Successivamente la Giunta 
Comunale si è espressa in 
maniera più dettagliata sul-
la destinazione dell’immobi-
le  che richiede con urgenza 
di realizzare un progetto di 
riqualificazione, finalizzato 
all’istituzione di un Centro 
diurno per la disabilità, con-
fermando l’interesse pubbli-
co e la volontà di soddisfa-
re le necessità assistenziali 
emerse nel territorio, inseren-
dosi armonicamente nell’of-
ferta dei servizi esistenti. n

PAROLA ALL’ASSESSORE
Come noto a tutti i Trezzesi, l’area dell’ex Autocostruzione è abbandonata 
ormai dal lontano 2008, e in questi 15 anni, si è degradata fino allo stato 
attuale, attirando persone senza fissa dimora, animali infestanti raggiun-
gendo una grave situazione di disagio. 
L’Amministrazione si è fin da subito attivata per recuperare l’area e sanare 
una ferita profonda all’interno dell’abitato cittadino.
Oggi, dopo un percorso articolato e complesso che ha visto l’Amministrazione dialogare 
intensamente con ALER Milano e Regione Lombardia e pubblicare una manifestazione di 
interesse rivolta ai potenziali operatori interessati, abbiamo finalmente approvato il pro-
getto di fattibilità che ci consentirà di avviare il bando di gara per realizzare un nuovo cen-
tro socio educativo a servizio della Città.

Assessore ai Lavori Pubblici
Fabio Gritti
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eventi

Una giornata speciale

Pranzo dell’amministrazione presso l’RSA

PAROLA AL SINDACO
In questo percorso, iniziato nel 2021, abbiamo affrontato molteplici sfide 
legali che avrebbero potuto allungare il procedimento. Ora, dopo quasi 
tre anni di sforzi incessanti, possiamo con orgoglio affermare di aver agito 
con precisione e integrità. Il nostro successo non risiede solo nella vitto-
ria legale, ma anche nella conferma di una corretta conduzione di tutto il 
processo. Sono fiduciosa che il percorso attuale continuerà nel rispetto degli standard che 
abbiamo sempre mantenuto.  

Sindaco
Silvana Centurelli

TERMO

procedura di gara

Conclusa la gara: A2A presenta l’offerta

Si è conclusa  lunedì 16 
ottobre la fase di in-

vio delle offerte per par-
tecipare alla gara per 
l’affidamento della riqualifica-
zione e gestione del termova-

lorizzatore di Trezzo sull’Adda.
Al termine  della finestra utile 
è pervenuta una sola offerta, 
inviata dall’azienda A2A che 
aveva già partecipato alla 
manifestazione di interesse  

pubblicata a cavallo 
del 2021 e del 2022. 
Nei prossimi giorni 
pertanto verrà no-
minata la Commis-
sione composta da 
docenti universita-
ri che  si occuperà 
della valutazione del 
progetto sia tecni-
co che economico.
Il Comune di Trez-
zo sull’Adda, nel 
frattempo ha anche 
trionfato nel ricor-
so contro l’attua-
le gestore del ter-
m o v a l o r i z z a t o r e .

Infatti, con la sentenza n. 2418 
del 23 ottobre, ha ottenuto 
una completa vittoria in me-
rito al ricorso presentato dal 
gestore attuale del Termova-
lorizzatore al TAR Lombardia. 
Questo segna un passo avan-
ti significativo verso l’indivi-
duazione del nuovo gestore, 
un processo iniziato con una 
delibera nel gennaio 2021 e 
culminato con un bando di 
gara nel giugno 2023, appena 
concluso. Nonostante l’attuale 
gestore abbia presentato nu-
merosi ricorsi dal luglio 2022, 
il TAR Lombardia ha respinto 
ogni contestazione. La sen-
tenza riconferma l’integrità 
e l’efficacia del lavoro svolto 
dall’Amministrazione Comu-
nale, che ora si prepara per la 
fase finale di selezione del fu-
turo gestore dell’impianto. n
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Sono in fase di avvio i lavo-
ri di riqualificazione della 

ex-caserma dei Carabinieri in 
Via Medici. Il nuovo intervento 
ospiterà il Centro Diurno Disa-
bili gestito da Offerta Sociale 
attualmente ubicato in Villa Co-
munale. Il MEF ha valutato po-
sitivamente il nostro progetto 
di recupero della ex caserma 
ed ha confermato il finanzia-
mento con i fondi del PNRR. La 
finalità di questo progetto ri-
entra nella categoria dei Piani 
Urbani Integrati volti a favorire 
una migliore inclusione sociale 
riducendo l’emarginazione e le 
situazioni di degrado sociale, 
promuovere la rigenerazione 

urbana attraverso il recupero 
e la rifunzionalizzazione eco-
sostenibile delle strutture edi-
lizie e delle aree pubbliche. 
Un lavoro che L’Amministrazio-
ne giudica importante sia per 
l’ambito sociale che per quan-
to riguarda l’aspetto di riquali-
ficazione di un immobile in di-
suso. 
A breve infatti, inizierà la can-
tierizzazione dell’area.
Il valore dell’opera sarà di cir-
ca 1.250.000,00 Euro di cui 
841.500,00 Euro da fondi PNRR 
e per la somma rimanente di 
408.500,00 Euro finanziato con 
risorse provenienti dal bilancio 
comunale. n

LAVORI PUBBLICI

cantieri

Riqualificazione della 
ex caserma dei Carabinieri

Terminati i lavori di riquali-
ficazione della porta di San-
ta Marta. Il restauro costato 
95.000 euro, finanziati per 
oltre metà da Regione Lom-
bardia, ha ridato lustro a 
un’opera attesa da tempo dai 
Cittadini e che racchiude una 
carica emotiva significativa 
per la Città di Trezzo.
Dopo un iter lungo dovuto 
all’attesa dei pareri da parte 

della soprintendenza, si è 
provveduto ad ottenere il sì 
al progetto esecutivo e suc-
cessivamente, tramite gara, 
all’affidamento dei lavori.
Dopo la complessa fase di 
analisi per ottenere la colo-
razione originaria, sono par-
titi i lavori poi terminati nel 
mese di ottobre.  q

PORTA SANTA MARTA RESTITUITA ALLA CITTÀ

SERVIZI IGIENICI 
NEI PARCHI

Come annunciato e promes-
so a inizio anno nella pro-
grammazione delle opere e 
dei lavori pubblici 2023, sta 

per iniziare la realizzazione 
di due strutture di servizi 
igienici presso il parco della 
Memoria di Concesa e pres-
so l’area di educazione stra-
dale “Eroi di Chernobyl” di 
Via Nenni. q
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Sono terminati i lavori di ri-
qualificazione di parte del 
capannone in Viale Lom-
bardia denominato Ex Bric-
chette, lavori finanziati da 
Ates a seguito di conces-
sione. Dopo la consegna di 
una nuova sede per la Pro-
tezione Civile e la recente 
riqualificazione della sede 
dell’Associazione Naziona-
le Carabinieri a Concesa, 
un’altra opera ultimata è 
pronta per la consegna. 
Si tratta della nuova sede 
della Croce Azzurra, storica 
associazione nata nel lon-
tano 1980 con lo scopo di 
trasportare in ospedale le 
persone in difficoltà. 
L’associazione dei soccor-
ritori trezzesi ora svolge al-
tri incarichi di emergenza 
in convenzione con il 118, 
opera il trasporto di perso-

ne invalide e degli anziani e 
fa da supporto a manifesta-
zioni pubbliche sul territorio. 
Finalmente una sede conso-
na ai tanti volontari che s’im-
pegnano quotidianamente 
sul territorio. La consegna 
ufficiale avverrà nel mese di 
dicembre e per l’occasione, 
la strada dove sorgerà la 
nuova sede, è stata intitola-
ta al fondatore della Croce 
Azzurra di Trezzo sull’Adda, 
Pietro Zerbi. n

LAVORI PUBBLICI

NUOVA AREA 
CALISTHENICS

 
Un altro tassello per la valorizza-
zione dei parchi e aree verdi pub-
bliche è l’installazione degli attrez-
zi per la pratica del Calisthenics 
per un valore di circa 17.000 Euro. 
Dopo l’installazione dei giochi in-
clusivi presso il parco della Biblio-

teca Comunale, la riqualificazione 
del nuovo skate park in via Maz-
zini e l’illuminazione del campo di 
Basket a Concesa, è stata ultima-
ta nel parco di Villa Gina la nuova 
struttura denominata Calistheni-
cs. Sui pali della struttura c’è un 
QR code che inquadrato con il cel-
lulare vi rimanderà a spiegazioni e 
modi di usare l’attrezzo.  q

aSSociazioni

Nuova sede per la
Croce Azzurra

PAROLA ALL’ASSESSORE
Questa ultima parte del mandato sta vedendo realizzate iniziative e opere volu-
te con determinazione dall’Amministrazione Comunale e inserite nel program-
ma di mandato. Sono opere nate dall’ascolto della Cittadinanza e dal dialogo 
instaurato con i Cittadini che abbiamo saputo cogliere e realizzare, sfruttando 
anche le opportunità che il contesto ci ha presentato come il PNRR e i bandi 
regionali.

Assessore ai Lavori Pubblici
Fabio Gritti
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SICUREZZA

piano di emergenza comunaLe

Scatta l’allerta esondazione, la Città risponde

All’inizio del mese di novem-
bre alcune regioni italiane, 

compresa la Lombardia, sono 
state colpite da copiose pre-
cipitazioni.
Questo livello di precipitazio-
ni, che sono rilevanti per tutti 
i territori, come prevedibile 
hanno un impatto particolar-
mente importante per quelle 
località come la nostra che vi-
vono in simbiosi con un gran-
de fiume.

L’aumento del livello dell’ac-
qua, dovuto in parte dal-
le precipitazioni e in parte 
dall’apertura degli invasi 
idroelettrici a monte, ha infat-
ti attivato il nostro sistema di 
allerta e presidio del territorio 
ed in particolare dell’Alzaia.
In questa situazione di allerta 
divulgata dalla Sala Operati-
va  della Direzione Generale 
Sicurezza e Protezione Ci-
vile di Regione Lombardia, 

sono state attivate sul terri-
torio tutte le precauzioni del 
caso, inibendo l’accesso agli 
argini del fiume e divulgando 
attraverso tutti gli strumenti a 
disposizione il messaggio di 
pericolo. 
Questo perché la strada che 
corre lungo il fiume in diversi 
tratti risultava invasa dall’ac-
qua e molto pericolosa per 
l’incolumità delle persone.
Purtroppo è stato constatato 
che l’informazione e la diffu-
sione delle allerte non sono 
bastate per il rispetto delle 
regole.

Infatti la curiosità e l’inosser-
vanza delle indicazioni hanno 
spinto alcune persone a fre-
quentare luoghi pericolosi e 
per questo vietati.
Complessivamente, grazie 
alla capacità organizzativa 
e di attuazione del Piano di 
Emergenza Comunale, la si-
tuazione è stata affrontata e 
superata senza conseguen-
ze, confermando la validità e 
l’efficacia degli strumenti di-
sponibili messi in campo. 

In questo contesto delicato, 
una delle regioni più pesan-
temente colpite dall’alluvione 
è stata la Toscana e proprio 
in Toscana, a Campi Bisenzio 
(FI), due volontari della Pro-
tezione Civile Comunale di 
Trezzo sull’Adda con autocar-
ro triribaltabile ha effettuato 
un intervento all’interno del-
la Colonna Mobile Regionale 
della Lombardia. n
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SICUREZZA

PAROLA AL SINDACO

Le Forze dell’ordine fanno moltissimo, ma controllo e repressione da soli 
non bastano per impedire ai malfattori di agire. Se la delinquenza evolve 
bisogna saper  mettere in campo nuove strategie tutti insieme per 
proteggere la propria Comunità.  
Bisogna fare rete. I Cittadini sono i migliori alleati delle Forze dell’Ordine 
perché sono gli unici veri conoscitori della loro realtà e della loro zona. 
Sono gli occhi della zona.

Sindaco con delega alla Sicurezza, 
Silvana Centurelli

L’agente di Quartiere

Incontri con la Cittadinanza: un successo

La campagna di comunica-
zione “Trezzo SiCura” lan-

ciata a settembre sta veden-
do grande partecipazione da 
parte della Cittadinanza.
I Cittadini sono interessati a 
capire nel concreto cosa sia 
il Controllo di Vicinato e qua-
li benefici porti in termini di 
Sicurezza alla propria  Città.  
Al primo incontro i presen-
ti erano oltre 50 e dopo una 
breve introduzione con un 
filmato esplicativo del con-
cetto di Vicinato e Sicurez-
za, il Comandante della Poli-
zia Locale ha ricordato che 
il progetto è stato avviato a 
Trezzo cinque anni fa con una 
assemblea pubblica al termi-
ne della quale si sono subito 
fatti avanti undici Cittadini in-
teressati a creare un gruppo 

di Vicinato nella propria  Via.  
Oggi quegli undici Coor-
dinatori  sono più che rad-
doppiati, contando nel 
2023 ben 23 Gruppi atti-
vi di Controllo di Vicinato. 
Le segnalazioni sono state 
88, gestite dalla Polizia Loca-

le che in diversi casi è risalita 
alle generalità degli intestatari 
di veicoli utilizzati per com-
piere i reati, coordinandosi e 
trasmettendo i dati utili alle 
indagini alle Forze dell’ordine.  
Grazie al CDV in questi 5 anni 
sono stati individuati  intesta-

tari di veicoli con cui sono stati 
rubati cassonetti dei rifiuti dei 
condomini, soggetti pregiudi-
cati che hanno  danneggiato 
beni comunali, che hanno  fat-
to i propri bisogni nel tunnel 
del sottopasso dove passano 
i pendolari, hanno fotografa-
to villette per pianificare fur-
ti, conducenti che guidavano 
auto sospette senza assicura-
zione, che hanno abbandona-
to  ciclomotori e biciclette, im-
mobili abbandonati  divenute  
discariche di rifiuti, organizza-
tori di corse abusive sulla Sp2.  
A ciò va aggiunto il pilastro del 
progetto costituito dall’azio-
ne costante di osservazione 
qualificata e preparata della 
Associazione Nazionale Cara-
binieri che presidia le vie del 
CDV anche in orari serali.    n
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A Trezzo sull'Adda c'è un 
motivo d'orgoglio in più. 

Infatti alla fine di ottobre la 
Quadreria Crivelli ha ricevu-
to la visita di due ospiti molto 
speciali, ovvero le incaricate 
di Regione Lombardia, che 
avevano il compito di verifica-
re la presenza di alcuni requi-
siti specifici e la bontà delle 
iniziative artistiche proposte, 
per includere la Quadreria 
appunto nel sistema museale 
lombardo. Senza troppi indugi 
confermiamo che il sopralluo-
go ha avuto esito positivo e la 
Raccolta Museale Quadreria 
Crivelli è ufficialmente parte 
del sistema regionale. Questo 
risultato non è naturalmente 

improvvisato, ma è stato rag-
giunto grazie al lavoro svolto 
con dedizione e professiona-
lità dal personale comunale 
e dalle guide Pro Loco che 
quotidianamente raccontano 
con passione le bellezze della 
nostra Città. Non a caso infatti 

da due anni la Quadreria ospi-
ta mostre con opere in prestito 
all'interno del progetto "In Dia-
logo" che hanno portato il nu-
mero di visitatori annuali ben 
oltre i livelli degli anni prece-
denti, attirando anche nuove 
fasce di pubblico.         n

BIBLIOTECA

Quadreria criveLLi

Raccolta Museale promossa a pieni voti

La Biblioteca Comunale “A. Manzoni”, su indi-
cazione dell’Assessore alla Cultura osserva un 
orario di apertura tra i più ampi negli enti com-
parabili alla Città di Trezzo sull’Adda. Questa 
scelta è dettata dalla volontà di creare un vero 
centro culturale dove tutti i Cittadini possano 
usufruire dei tanti servizi messi a disposizione: 
lettura giornali, sale studio, sala della musi-
ca, sale per ragazzi, postazioni internet e tanti 
eventi aperti alla Cittadinanza che ogni anno 
vengono organizzati, oltre naturalmente alla 
Quadreria Crivelli. Ma dal mese di novembre 
l’apertura è aumentata ancora. Non di molte 
ore naturalmente, ma l’orario di apertura al 

pubblico è stato anticipato dalle 9:15 alle 9:00 
per dare un ulteriore servizio all’utenza che si 
reca in biblioteca nelle ore del mattino. q

La Biblioteca apre prima



11

Le parole di una famosa can-
zone di Natale recitano:

“Natale è arrivato anche 
quest’anno, si accendono le 
luci in città...” proprio così, 
Trezzo si veste di  luce e di una 
magica atmosfera che fa star 
bene tutti. Ma, non solo luci, an-
che il programma pensato per 
il Natale coi Fiocchi 2023 può 
fare incontrare grandi e piccini 
per vivere insieme le feste nata-
lizie. Si comincia domenica tre 

dicembre con uno spettacolo 
ideato e messo in scena da 
tutto l’Istituto Scolastico “Jaco-
po Nizzola”. Sul palcoscenico 
studenti, insegnanti e addirit-
tura la dirigenza, presso il Live 
Music Club, sicuramente da 
non perdere. L’otto dicembre 
il Mercatino di Natale e come 
tradizione gli auguri della no-
stra Prima Cittadina in piazza 
della Libertà, con l’accensione 
delle luminarie tridimensionali, 
l’assaggio del gustoso panet-
tone offerto per l’occasione dai 
commercianti e distribuito dalla 
Leva 83, che ringraziamo. Un 
sestetto vocale, venerdì quindi-
ci,  rinnoverà  ancora una volta 
la tradizione gospel nella Chie-
sa di Concesa, mentre dome-
nica diciassette, nella chiesa 
prepositurale il concerto del 
Corpo Musicale Cittadino Par-
rocchiale rafforzerà la magica 
atmosfera natalizia. Natural-

mente per essere informati su 
tutto quanto previsto, si consi-
glia di tenere a portata di mano 
il programma. E nel nostro ca-
stello direte, non si fa niente? 
Assolutamente si! La meravi-
gliosa casa di Babbo Natale, 
accoglierà tutti i piccoli ospiti, 
mentre i più grandi potranno vi-
sitare il presepe incastonato tra 
le rovine del maniero per ritor-
nare bambini e addentrarsi nel 
sacro mistero del Natale. n

CULTURA

nataLe coi Fiocchi

Trezzo sull’Adda si illumina per Natale

PAROLA ALL’ASSESSORE

Natale, tempo diviso a metà tra spiritualità e doni, sempre con una buona dose 
di sincero e autentico altruismo. Quest’anno infatti l’Assessorato alla Cultura 
si presenta con alcuni pensieri rivolti alla Cittadinanza. La Biblioteca aumenta, 
seppur di poco, l’apertura al pubblico, la Quadreria Crivelli è entrata ufficial-
mente nel circuito museale lombardo e la nostra Città si appresta a vivere un 
mese di dicembre ricco e variegato grazie alla collaborazione di tutti. Con questo spirito auguro a 
tutta la Cittadinanza un sereno Santo Natale.

Assessore alla Cultura
Francesco Fava
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SOCIALI

PAROLA AL VICESINDACO
Il numero crescente, esponenziale, di ragazzi diversamente abili in età scolare che ne-
cessitano di assistenza educativa è a mio avviso il dato più meritevole di attenzione per 
la progettazione delle politiche sociali attuali e future sui servizi socio-assistenziali. I 
nostri ragazzi ogni giorno combattono per una vita indipendente e ci insegnano come 
affrontare con forza vitale e grande dignità le difficoltà: a loro dobbiamo rispetto,  ma il 
rispetto non basta. Servono risorse per provare a colmare quel gap dato dalle limitazioni che ostacolano 
la loro vita, le loro abilità. Bisogna favorire la loro piena partecipazione e va incoraggiato ogni progresso 
in questa direzione per andare oltre ogni barriera. Nel bilancio della mia partita, quest’anno ho stanziato  
850.000 euro,  il 7% in più dello scorso anno, perché sono convinta che le persone con disabilità siano una 
risorsa per la Comunità e la loro partecipazione alla vita della società sia davvero preziosa.
Auguri buoni e di cuore a tutti per le imminenti festività.

Vicesindaco con delega alle Politiche Sociali - Tiziana Oggioni

Servizi per La diSabiLità

Servizi per la partecipazione

Nella proposta di Piano So-
cio Sanitario Lombardo 

integrato per il 2019 – 2023, 
Regione Lombardia  auspica 
una sempre maggiore integra-
zione sociosanitaria finalizzata 
a sostenere la permanenza al 
domicilio, una vita piena e di 
qualità, nonostante i limiti che 
la condizione di disabilità pone.
Nel Piano di zona 2020-2023 
dell’ambito di Trezzo sull’Adda, 
queste indicazioni sono sta-
te accolte e applicate a pieno. 
Infatti sono presen-
ti i seguenti obiettivi:
-      promuovere azioni per la presa 
in carico globale della persona;
- potenziare il sostegno ai 
percorsi di autonomia di 
persone disabili giovani e 
adulte per garantire una mi-
gliore qualità della vita; 
- favorire azioni propedeutiche 
all’inserimento lavorativo (tiroci-
ni, ecc.) finalizzate a consolidare 

l’autonomia della persona e pro-
muoverne l’inclusione sociale.
Nello specifico, l’Amministra-
zione di Trezzo sull’Adda ha 
messo in atto i seguenti in-
terventi, divisi per fascia di 
età e gravità della patologia:
Assistenza Educativa Scola-
stica per minori (0-18 anni), 
Interventi semi residenziali, 
Centri Socio-Educativi e Cen-
tri Diurni Disabili (18-64 anni),
Interventi legati allo sviluppo 
dell’autonomia, “Dopo di Noi”.
Circa 130 cittadini di Trez-
zo in età compresa tra i 0 e 
18 anni, sono inseriti nei per-
corsi suddetti e nel dettaglio:
24 nel CSE e CDD, 
4 nelle Comunità  e  
10 nei Tirocini e SIL.
Mentre i ragazzi che usufruisco-
no dell’assistenza educativa 
scolastica sono in totale 82 così 
suddivisi per ordini e grado di 
scuola: 8 Infanzia,  33  Primaria,  

26 Secondaria 1° grado e 15 
Secondaria 2° grado. 
Il Comune di Trezzo sull’Ad-
da si occupa poi di fornire ol-
tre al servizio di assistenza 
domiciliare anche il trasporto 
sociale da e per le scuole e 
da e per i diversi centri diurni.
Le famiglie chiedono sempre 
più la promozione di azioni che 
accrescano le capacità e le au-
tonomie dei ragazzi  disabili per 
favorire occasioni di apprendi-
mento di regole sociali e di svi-
luppo di abilità di relazione, co-
municazione e autocontrollo.n 

30 Novembre 2023 
Ore 09:30—11:30 

GAZEBO del Centro Diurno Disabili 
Piazza Libertà - Trezzo sull’Adda 

TOTEM 
Presenta 

Iniziative sul territorio e con il territorio 

 

 IO C’ENTRO 

La giornata sarà 
organizzata da 

 

AREA  
VIMERCATESE 

CDD  
Don Mezzanotti 
Trezzo sull’Adda 

 
Un GAZEBO  per: 

 
Uscire dal nostro centro 

 
Fare incontri 

 
Capire cosa c’entra 

la mia vita con la tua 
 

PAROLE FIORITE 
Le parole dei bambini 

della Scuola Primaria e 
dei cittadini diventano 
petali per far fiorire in 
città la bellezza della  

diversità di ciascuno e 
dell’inclusione 

 
Con il patrocinio del 

Comune di  
Trezzo sull’Adda 
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Campeggiava sugli stemmi Vi-
sconti e Sforza, ora su quelli Fi-
ninvest e Alfa Romeo. È il drago 
Tarantasio che, secondo la leg-
genda, infestava le dilaganti acque 
dell’Adda. Dalla torre viscontea, il 
cui doccione ha forme ugualmente 
mostruose, basta uno sguardo alla 
doppia ansa di Trezzo per intende-
re che il biscione è il fiume stesso 
con le sue spire. Dal 1088 un por-
to-sano, alto cioè su quelle insidie, 
era il priorato di San Benedetto in 
Portesana. L’altorilievo, che sovra-
sta l’ingresso all’abside, annuncia 
il Bene vittorioso sul Male: il leone 
avanza, una belva arretra e forse 
tra loro di nuovo un serpente. Oltre 
al leone, la devozione locale cita 
il cardellino, la colomba, il cane e 
il cavallo. Il cardellino figura nella 
Madonna Crivelli, attribuita al le-
onardesco Bernardino de’ Conti: 
simboleggia la Passione perché 
si sarebbe macchiato di sangue, 
estraendo una spina alla corona 
di Cristo. La colomba della Pente-
coste scende sugli apostoli che, 
dal 1591, Aurelio Luini e Gio. Pie-
tro Gnocchi affrescano nell’abside 
della prepositurale. Il volatile spic-
ca anche sullo stemma personale 
di Bianca Maria Visconti, fautrice 
col marito dell’Ospedale maggiore 
di Milano, che fino al 1825 assegna 
perciò a tutti i trovatelli esposti il 
cognome Colombo, tanto frequen-
te a Trezzo da distinguersi in alme-
no 30 soprannomi familiari. Il cane 
porge un tozzo di pane a S. Rocco 
appestato nell’affresco esterno 
all’omonimo oratorio. L’animale ri-
corre sullo stemma dei Cavenago, 
feudatari trezzesi, e negli affreschi 

della loro villa. Si ritrova più umil-
mente nelle forme dialettali: Per 
nigôtt ména la cua gnaa ‘l coo 
(Nessuno fa niente per niente) o ‘l 
va cumè ‘l coo dal Béf, corre cioè 
come il segugio della famiglia Bif-
fi, che esprime ingegneri e sinda-
ci tra Trezzo e Cornate. Nel 1642 
mons. Melchior Pozzi pubblica una 
memoria circa il Santuario di Con-

cesa, narrando che qui riapparve 
la fonte miracolosa, disseccata al 
campanile della vecchia parroc-
chiale quando taluni vi gettarono 
proprio un cane da caccia malato 
di rabbia. Dal suo cavallo, infine, S. 
Martino divide il mantello col po-
vero nell’affresco esterno all’omo-
nimo oratorio. I secoli passano al 
galoppo: nel 1779 l’equipaggio di 
paron Battiloca lascia sull’Adda un 
cavallo stramazzato lungo il traino 
di un barcone controcorrente; nel 
1861 il marchese Antonio Trotti 

Bentivoglio si arruola nella guerra 
al brigantaggio tra Foggia e Bari. 
La cricca del bandito Ninco-Nanco 
esplode i colpi che, impennatosi, il 
cavallo di Antonio incassa al posto 
suo; per riconoscenza, il marche-
se alleva a Trezzo purosangue ir-
landesi e cavalca tra le vie paesa-
ne fino a 82 anni rintoccati. Muore 
nel 1930, poco prima che i restauri 
della prepositurale si concludano 
nella Storia dell’asino, eseguita a 
graffito da Archimede Albertazzi 
sotto il portico del sagrato. La con-
vivenza tra uomo e animale è tan-
to radicata da incidere sulla sto-
ria delle epidemie, sui nomi delle 
strade, come vicolo Bue e via del 
ghezzo (ramarro), e sui modi del-
la lingua. L’avaro vör indrée la pèll 
dal piócc, pretende la pelle del pi-
docchio da chi gliel’ha schiacciato 
con i masapiócc (pollici). L’ansioso 
‘l g’ha i sciàtt in dal vèntar, si sente 
i rospi in pancia, termine ingentilito 
nel soprannome familiare Sciatèi 
(Caccia) e aggravato nel verbo 
sciatà, arraffare come si strozza a 
briscola con la voracità dell’asso. 
L’ingenuo l’è ‘n gagiòtt, una gaz-
za illusa da ciò che brilla; Scarliga 
marlöss, si ammonisce chi giunga 
importuno, perché sgusci via come 
un merluzzo. Due cornububò (cer-
vi volanti) in lite sono di buon au-
spicio, la melanconica pôradôna 
(gufo) annuncia invece sciagura. 
I bimbi intonano filastrocche, in-
seguendo lüsaröo (lucciole), bur-
duchétt (maggiolini) e scarpaócc 
(libellule); quelli di Concesa mot-
teggiano Trèss, Trèss maia ghèss 
contro quelli trezzesi; tutti rico-
noscono il cinguettio primaverile 
della parasciöla (cinciallegra), che 
scandirebbe Föra töcc per scuo-
tere gli altri animali dal letargo.

STORIA

Bestiario trezzese
di Cristian Bonomi

CREDITI
ASBg, ASDBg, ASDMi, ASMi, 
Corriere della Sera; ringrazio 
Gianalberto Colombo, Maria 
Celeste Pampuri, Luca Rolla, 
Rosella e Fabio Tanzi, 
Rino Tinelli.

In sella, Antonio Trotti Bentivoglio 
sul ponte di Trezzo 
(Raccolta Rino Tinelli)
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Cari Concittadini, anche l’ultimo anno completo di mandato volge al termine. Colgo l’occasione di questo spazio per 
condividere alcune considerazioni e valutazioni finali con tutti voi. Anche quest’anno è stato decisamente sfidan-

te, dopo epidemie, guerre di diversa natura e qualcuno che ha tentato invano di mettere i bastoni tra le ruote alla squadra, 
quest’anno abbiamo affrontato anche la forza dirompente e violenta della natura. A seguito di forti eventi temporaleschi, tra 
cui quello del 21 luglio, avevamo chiuso, con ordinanza del Sindaco, diversi parchi cittadini e la chiusura, a causa delle ferie esti-
ve, si era prolungata nel tempo. Ovviamente, alcuni cittadini non hanno fatto mancare i loro giudizi severamente reprensivi e 
polemici, non considerando che dietro il ritardo nella riapertura c’era, invece, il lavoro attento da parte di un team di agronomi 
che ha prodotto i primi esiti nel mese di settembre. Infatti, questi eventi calamitosi sono stati sfruttati come opportunità per 
fare il punto sullo stato di salute dei parchi, svolgere un’azione di monitoraggio, una valutazione delle condizioni vegetative, 
fitosanitarie e strutturali degli alberi, a fini preventivi, creando così una mappatura dello stato di salute di ogni singola pianta. Il 
tutto è stato fatto per salvaguardare, come sempre, la sicurezza dei Cittadini. Nonostante tutti i grandi e piccoli inconvenienti, 
il programma di mandato procede a passo spedito. Infatti, oltre al grande lavoro di manutenzione ordinaria e straordinaria del 
verde cittadino, tra i diversi lavori svolti, siamo fieri di menzionare la creazione delle aree con giochi inclusivi nel parco cittadi-
no, la riqualificazione di viale Lombardia, il nuovo skatepark realizzato da una piccola startup di giovani ragazzi con materiale 
riciclato, la riqualificazione delle vie del centro storico e la sistemazione del viale del cimitero di Trezzo, la sistemazione della 
Porta Santa Marta e la recentissima area attrezzata per l’allenamento a corpo libero nel parco di Villa Gina. Ora ci avviciniamo 
al periodo natalizio, nel quale saranno proposti diversi eventi per grandi e piccoli, e da parte mia colgo l’occasione per augurare 
a tutti noi e a tutti voi di trascorrere delle buone feste, prendendosi qualcosa di molto prezioso, il tempo…il tempo per godere 
delle piccole cose e per godere del calore della compagnia dei nostri cari.

La Capogruppo Federica Casula

Innanzi tutto voglio scusarmi con i nostri elettori per la mancata pubblicazione del numero scorso dell’informato-
re, ma per un problema nella mia casella di posta elettronica, non sono riuscito a rispettare la scadenza.
Come già più volte descritto dal mio predecessore Colombo Massimo parlando del termovalorizzatore e dopo 

corsi e ricorsi, siamo ormai vicini alla conclusione dell’iter con il probabile affidamento, della futura gestione alla società 
A2A S.p.A., essendo pervenuta una sola offerta alla C.U.C. della Provincia di Brescia.
Attraverso la commissione creata nel 2022 composta da alcuni consiglieri della maggioranza e della minoranza, ed avendo 
questi eletto a Presidente il consigliere Massimo Colombo, sono stati condotti proficui colloqui con la società A2A durante i 
quali si è potuto riscontrare l’intenzione della società, di destinare un considerevole investimento economico per rinnovare 
completamente l’intero impianto di oltre 130 Mln , con l’obbiettivo di recuperare anche il calore attualmente prodotto 
per la realizzazione di un impianto di teleriscaldamento da circa 23MW complessivi. Nei vari incontri della commissione 
oltre ad incontrare i referenti di A2A ci siamo confrontati anche con un tecnico esperto incaricato dall’Amministrazione ed 
interessante è stato il contributo e le ragioni della scelta fatta Altre sedute sono state fatte successivamente tra consiglieri 
membri della commissione e sono state utili per condividere una linea comune sul futuro del termovalorizzatore, con l’uni-
co scopo di garantire di un bene comune per la collettività. Occorre però vigilare sulle scelte dell’attuale Amministrazione, 
visto il clima di immobilità o decisioni discutibili molto criticate dalla cittadinanza, come le ultime opere (viale del cimitero e 
rotonda di Piazza S. Bartolomeo). Mi riferisco all’importo che A2A dovrà riconoscere all’Amministrazione di 3 milioni di Euro 
e di circa altri 2 come gestione per l’abbattimento, se non annullamento della Tari.
Vigilare sulle scelte future della nostra amministrazione è importante per garantire le scelte migliori a vantaggio dei nostri 
concittadini e delle imprese industriali e commerciali presenti nel nostro territorio. L’auspicio è quello di ottenere sviluppi 
positivi in fase di definizione dei vari contratti perché scelte errate non ci pesino sulle spalle per i prossimi anni.
Visto l’approssimarsi delle feste Natalizie, vorrei augurare a tutti un Buon Natale ed un felice anno nuovo.

Il Capogruppo Diego Carlo Colombo

CONSIGLIO
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Si sta come d’autunno sugli alberi le foglie. L’autunno…stagione strana. I Primi freddi, le giornate grigie, le prime 
nebbie, che in un gioco di ombre e luci nascondono le bellezze e le brutture del paesaggio: è come se tutto fosse 
“sospeso”. Ed è proprio questo senso di sospensione e di lento declino che si prova girando per la nostra città.
Il parco comunale è chiuso da quando Milano e l’Adda Martesana sono stati flagellati da un violento nubifragio, 

o forse (si spera) quando questo articolo uscirà, avrà riaperto, ma nel frattempo è stato chiuso per mesi!
I lavori di sistemazione del campo da calcio in Valfregia (Concesa) appaiono fermi e non si vedono progressi. Nell’edificio 
dell’ex ASL in centro, la tanto decantata Casa della Comunità è sprangata e dei lavori promessi non si vede l’ombra… e in-
tanto i cittadini sono costretti a vagare per avere esami e prelievi. Le strade in alcune zone sono male illuminate (la piazza 
principale del paese, quando cala la sera, è buia e deserta), con buona pace della tanto decantata sicurezza. Ma intanto 
è iniziata la propaganda, con le conferenze sul controllo di vicinato, che, se mal gestito, è destinato a sfociare nel mero 
pettegolezzo che di legalità non ha proprio nulla. Gli uffici comunali e della Polizia Locale stanno li, dietro ai cancelli e i 
cittadini per recarvisi devono chiedere un appuntamento. Perfino i Consiglieri Comunali devono prendere appuntamento 
per entrare nel Palazzo Comunale (anche se in verità, chi adesso grida all’ingiustizia dalle file della maggioranza, ha dimen-
ticato di essere stato il primo a chiudersi dentro il Palazzo… e chi adesso guida il paese, pur con sorrisi e cortesia, ha solo 
dimostrato di aver ben appreso la lezione dal suo ormai ex vice-amico). Tuttavia i cittadini hanno voglia di partecipare, e 
quando si chiede loro di esserci, si fanno avanti. Ne è l’esempio la nuova Commissione Mensa che si è riunita per la prima 
volta proprio in questo inizio autunno. Genitori presenti, insegnanti presenti, noi presenti, maggioranza presente…a metà, 
con buona pace del rispetto del ruolo e dei cittadini. Si potrebbe andare avanti ma non abbiamo abbastanza spazio…
Noi però non ci rassegniamo: tra mille difficoltà in questi anni abbiamo cercato di far sentire la nostra voce, che forse non 
sempre è arrivata forte ai cittadini, e oggi proviamo a creare momenti per dire che un altro modo di gestire la cosa pub-
blica è possibile. Con l’aiuto di tutti, vogliamo essere protagonisti della rinascita della nostra città, senza promesse vane e 
irrealizzabili… vogliamo EsserCi per cambiare veramente! Seguici sulla nostra pagina FB “obiettivocomunetrezzo” oppure 
contattaci obiettivocomunetrezzo@gmail.com

La Capogruppo Tea Geromini

ARTICOLO NON PERVENUTO

COMUNALE



NATALE

coi fiocchi
2 DICEMBRE 2023 | 6 GENNAIO 2024

L’AMMINISTRAZIONE COMUNALE AUGURA BUONE FESTE!

INQUADRA IL  QR CODE 
PER IL  PROGRAMMA DETTAGLIATO

INFO:  02  90933208 UFFIC IO.CULTURA@COMUNE.TREZZOSULLADDA.MI . IT


